

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO MEDIANTE EL CUAL SE EXHORTA RESPETUOSAMENTE AL INSTITUTO MEXICANO DE SEGURIDAD SOCIAL (IMSS) PARA QUE AMPLÍE LA CAPACIDAD DE GUARDERÍAS EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN.

Quien suscribe, **Diputada Federal Ma. de Jesús Aguirre Maldonado**, Integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados del Honorable Congreso de la Unión, con fundamento en lo señalado en los artículos 6, numeral 1, fracción I, y 79, numeral 1, fracción II, del Reglamento de la Cámara de Diputados, así como en los artículos 58 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, somete a la consideración de la Comisión Permanente de este H. Congreso de la Unión la siguiente proposición con punto de acuerdo mediante el cual se exhorta respetuosamente al Instituto Mexicano de Seguridad Social (IMSS) para que amplíe la capacidad de guarderías en el estado de Nuevo León.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La cifra de madres trabajadoras que utilizan guarderías del IMSS está 36 por ciento abajo de los niveles prepandemia, y el propio instituto es el que les pone trabas.

De abril del 2019 a abril del 2023, el IMSS cerró 11 guarderías en Nuevo León, lo que representa una reducción del 12.7 por ciento de la capacidad instalada para atender a los niños, dijo Fernanda García coordinadora de sociedad incluyente del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO).

“Tenemos una reducción importante”, advirtió, “lo que limita las posibilidades a las madres de tener este servicio”.

A nivel nacional cerraron 150 guarderías, en el mismo periodo de comparación, lo que representa un 10.5 por ciento menos de capacidad instalada.

En Nuevo León, de acuerdo con cifras del IMSS, al corte de abril de este año sólo existían 7 mil 042 madres con niños en guarderías del IMSS, cuando en el mismo mes del 2019, previo a la pandemia, eran 10 mil 935.

Esta misma tendencia existe a nivel nacional, ya que al corte de abril de este año existen 117 mil 866 mamás beneficiadas, pero en abril del 2019 eran 184 mil 499, 36 por ciento por abajo de los niveles prepandemia.

El número de solicitudes pendientes en guarderías del Estado al corte de abril son de 2 mil 515, menor a las 3 mil 440 de abril del 2019.

Mientras que a nivel nacional existen 31 mil 631 solicitudes en espera, cuando en abril del 2019 había 26 mil 732.

La investigadora del IMCO señaló que las mujeres son las que tardan más en regresar al campo laboral, y vuelven en otras condiciones de informalidad, pues el tema de las guarderías les afecta.

PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO. – La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente al Instituto Mexicano de Seguridad Social (IMSS) para que amplíe la capacidad de guarderías en el estado de Nuevo León.

Palacio Legislativo de San Lázaro a 04 de Julio de 2023



DIPUTADA MA. DEL JESÚS AGUIRRE MALDONADO
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRI.

BIBLIOGRAFÍAS

<https://elnorte.com/CdkBnn/cierra-imss-12-guarderías-en-nl-impacta-a-madres/>